

Twitter @DiarioConce

@juanze12

Predigo que el año en la prensa comenzará con las 1as guaguas nacidas, tacos en peajes y, Dios no quiera, algún incendio forestal.

@porthusteguy

En enero se sabrá la papa: si bajaron o no las denuncias (sin apellido) un 10% durante el 2012, apuesto que no es así, algún valiente?

@sgiacamang

Sali a comprar y me senti como #WillSmith en #SoyLeyenda... #Bienvenido 2013, un feliz año nuevo para todos!

CARTAS

Encubrimiento en U. del Mar

Señor director:

La crisis en la Educación Superior, cuya expresión más notable se da en lo sucedido con la "Universidad" del Mar, obliga a la reflexión. Desgraciadamente no es lo que parece ocurrir. Lo afirmo por cuanto hasta hoy, ni el gobierno y menos la oposición, han entregado al país siquiera una opinión que apunte a las causas profundas de este grave asunto.

A mi juicio lo que sucede es consecuencia de la aplicación de un modelo que concibe la educación como un bien de consumo, cuyo objetivo central es el lucro y no la calidad de la enseñanza. Por tanto quien está mostrando graves falencias es un modelo educacional de mercado que nos heredó la dictadura y que los gobiernos democráticos hicieron suyo con entusiasmo. No se trata solo de falta de regulación, sin duda importante, sino que en nombre de una mal entendida libertad de enseñanza, se transformó un derecho, como lo es la educación, en un negocio regulado sólo por las leyes del mercado.

Lamentables entonces las declaraciones de la ex ministra de Educación de la Presidenta Bachelet, señora Mónica Jiménez, que ha afirmado que las irregularidades en la educación universitaria eran conocidas pero que nada se hizo por razones políticas. Grave además por cuanto al actuar así se adoptó una actitud de encubrimiento intolerable.

Dr. Ariel Ulloa
Concejal

Despido en Municipalidad

Señor director:

El 31 de diciembre de 2012, la nueva administración de la Municipalidad de Concepción ha despedido a la creadora y coordinadora del Departamento Comunal de Jóvenes, Conocido como Conce Joven, la asistente social Jimena Jorquera Fuentealba, después de más de 20 años de esforzado trabajo con las organizaciones juveniles de Concepción, donde muchos jóvenes tuvieron la oportunidad de salir de su población, muchas veces discriminada, para transformarse en técnicos y profesionales, gracias al apoyo del Departamento Comunal de Jóvenes.

Durante su gestión, el departamento recibió numerosos premios y reconocimientos; Jimena recibió invitaciones para dictar charlas en varios países como Argentina, Uruguay, Paraguay, Bolivia, México, República Dominicana y España, dejando muy en alto su querida Municipalidad. Los que la conocen saben de sus sacrificios honestos, aque-

Seguridad y prevención compartida

Señor director:

Pasó el fin de año, las celebraciones y despedidas. Pasó también la Navidad y el tan anhelado Año Nuevo. Distintas alternativas llaman la atención de los chilenos, tanto en su ciudad como en otras regiones del país. Sin embargo, a pesar del abanico de ofertas, siempre hay una cosa que todas tienen en común: acceso a despampanantes cantidades de alcohol.

Beber en una fiesta o evento, es parte de nuestra cultura. Compartir con la familia y amigos, se hace difícil sin el destape de una botella de vino o un destilado de alto grado. Junto a esto, invaden los medios de comunicación un sinnúmero de campañas para evitar la conducción bajo los efectos de este adictivo brebaje y la exposición de nuestros seres queridos a situaciones de riesgo.

A pesar de la real preocupación por parte de las autoridades regionales y nacionales, durante todo el año, para reducir la muerte de nuestros compatriotas, aún queda trabajo por realizar.

Estamos acostumbrados a que constantemente nos estén advirtiendo los riesgos. Exigimos seguridad en los trabajos, calles, ascensores, metro, restaurantes, lugares públicos y ¿Qué pasa con nuestra

responsabilidad? ¿Cuándo asumimos las consecuencias de nuestros actos?

En la minería es aún más complejo, ya que el trabajo en piquetes es, de por sí, uno de los más peligrosos y arriesgados. A pesar de esto, en la Provincia de Arauco y a lo largo de todo Chile, se ha trabajado duro por ofrecerles a nuestros mineros un lugar seguro de extracción.

Se invierte en perfeccionamiento, manejo y control, además de implementación de punta para intentar prevenir cualquier desgracia. Lamentablemente la tasa de fatalidad en la actividad minera es superior a otros rubros.

Por ello, vivamos las fiestas con mesura y responsabilidad. A todos nuestros mineros, que deben enfrentar la muerte a diario, les pedimos que no le den más posibilidades de destruir sus familias. Consumamos de manera prudente y volvámos a retomar nuestras labores en buenas condiciones.

Celebremos con nuestras familias y vivamos la Navidad y la espera de este nuevo año con tranquilidad y conciencia. A todos un muy feliz y muy próspero 2013.

Luis Ulloa Bellemans
Seremi de Minería

nos a la política partidista, de pensamientos progresistas, y que hoy la Concertación se los ha cobrado. Tengo la seguridad que se recuperará de esto no por el empleo, sino por sus jóvenes que tanto quiere.

Suerte, hija mía.

Mario Jorquera Cuevas

Abrazos, signos de paz

Señor director:

Así como deseamos vivir en paz con nuestros vecinos más allá de las fronteras que nos separan geográficamente, también es conveniente que internamente en el país podamos sostener una sana convivencia respetando las legítimas formas de pensar de cada uno y aplicar constantemente la solidaridad con gestos que salgan efectivamente de nuestros corazones y alejar los odios

de nuestro entorno porque su mala práctica sólo engendra frustraciones y sentimientos que terminan por deteriorar las relaciones humanas.

Cuando acabamos de dar vuelta la última hoja del calendario de 2012, que estuvo convulsionado por manifestaciones callejeras, violencia delictual, roces internacionales, inseguridad ciudadana y discrepancias internas en los partidos políticos, esperamos con optimismo, fe y esperanza en que este 2013 que comienza sea mucho mejor en lo personal, familiar y ciudadano.

Este acto simbólico ya institucionalizado mediante el abrazo que nos damos la noche de Año Nuevo, es la síntesis de una larga espera deseando que en realidad sea un signo sincero de acercamiento espiritual.

Hugo Pérez White

N. de la D.

Quienes deseen enviar cartas a esta sección, deben remitirlas a través del e-mail: contacto@diarioconcepcion.cl. La correspondencia no debe exceder a 350 palabras y debe consignar claramente la identidad del remitente y su número de teléfono. Hacemos presente que el diario no puede constatar fehacientemente la identidad del autor de la correspondencia y reproduce la indicada por éste, deslindando ulterior responsabilidad. La Dirección se reserva el derecho de seleccionar, extractar, resumir y titular las cartas recibidas, sin explicación alguna y evitando cualquier discusión con el remitente.

ENFOQUE



EDUARDO ANDRADES RIVAS
Profesor Facultad de Derecho
Universidad del Desarrollo

Años nuevos, ¿vidas nuevas?

"Este año sí que bajo de peso", "el lunes sin falta me pongo a estudiar", "este año que viene cambio el auto". Son muchos los ejemplos que podríamos citar y que de seguro los lectores habrán escuchado a lo largo de los años, con motivo de las fiestas de Año Nuevo. Especialmente en tiempos en que Nostradamus y mayas profetizaban términos del mundo, de ciclos y de eras.

Pues bien, digámoslo con claridad: ¿No hay tal vida nueva, ni acabo de mundo ni cambio de época? Lo decimos en la certeza de haber pasado sanos y salvos por mitologías mayas, tarots egipcios, runas celtas y todo tipo de libros perdidos, que harían que el pobre Nostradamus se revolcara en su tumba.

Lo que sí es cierto es la cantidad de dólares, pesos, libras y euros que han salido de los bolsillos de muchos incautos para alimentar los de los profetas y gurúes que cada cierto número de años re inventan los mitos milenaristas; mitos que como personas adultas, ya deberíamos apreciar con un mínimo espíritu crítico.

"Cuando venga nuevamente el Salvador, revestido de su Gloria, el Empeador entregará a Nuestro Señor las llaves de todos los reinos cristianos"; ese fue el mito del año 1000. Sin duda una imagen hermosa. Pero los nuevos mitos carecen de la belleza de los antiguos y a falta de delicadeza abundan en destrucciones planetarias, efusiones sangrientas y versiones tremendistas de música heavy metal. O en atractivas fiestas sin fin, celebraciones de Año Nuevo que más bien parecen gigantescas escenas de comedia hollywoodense, donde a falta de auténtica champaña, la gente, con un nivel de suntuosidad que hace recordar a los "espumantes" y emplea el espantoso "cotillón".

Cabría preguntarse la razón de tanta vanidad y tonterías juntas. Pareciera que ella radica en una muy atávica característica del género humano, que es creer que con el paso de ciertos ritos misteriosos o ceremonias paganas la vida cambiará por arte de magia, las tristezas y derrotas se olvidarán y se renacerá a una existencia supuestamente más feliz, sin deudas ni cirrosis hepática.

No, ninguna de estas autoindulgentes filosofías puede darle al hombre la respuesta a las inquietudes que caracterizan la vida en este mundo.

Lo que sí puede y debe haber es esfuerzo inquebrantable, trabajo renovado, sacrificio por las cosas buenas y nobles que se desea alcanzar, para bien personal y familiar. Y no olvidar nunca que frente a los defectos, la adversidad y las penurias, hemos sido creados con la fuerza para poder enfrentarlas y superarlas.

Feliz Año Nuevo.

Héctor Pédrola Torres